
Mercredi 6 mai – 4e mercredi du temps pascal 

Chers amis 

Chers frères et sœurs  

Tout d’abord merci pour votre fidélité, vos dons pour la retransmission des messes et vos 
prières. A ce jour, plus de 30 personnes se sont annoncées auprès d’Aurélie pour assurer 
une permanence de prière entre 8h et 18h, en lien avec l’adoration perpétuelle de la 
paroisse de Bourbach-le-Haut. Je suis content de savoir que plusieurs parmi vous dans le 
cadre de votre promenade, vous osez vous arrêter dans nos églises sans oublier bien sûr de 
pratiquer les gestes barrières.  

Parmi les nombreuses intentions de prière que vous portez dans votre cœur, je vous 
partage celle qui m’a été transmise par Agnès : « Pour Anne de Strasbourg qui ne peut pas 
aller aux obsèques de sa mère dans le Loire, à cause de souci de santé et de véhicule ».Et 
nous pensons aussi à toutes ces personnes qui en cette période de confinement, ne 
peuvent pas accompagner leur défunt. Console-les Seigneur et garde-les dans la confiance 
et l'Espérance de la Résurrection". 

Aujourd’hui nous continuons notre lecture du Livre des Actes des Apôtres (12, 24 – 13, 
5). Nous nous retrouvons à Antioche en compagnie de Paul et Barnabé et nousdécouvrons 
que progressivement l’Eglise se structure. Deux fonctions nous sont décrites : des 
prophètes et des hommes chargés d’enseigner que l’on appelle parfois des docteurs (du 
latin docere : celui qui enseigne). 

La fonction du prophète est de discerner la volonté de Dieu dans les évènements 
concretsde la vie humaine et de l’histoire. C’est aussi une grâce que nous pouvons 
demander à l’Esprit Saint : savoir lire les signes des temps sans forcément être 
catastrophistes ou voir la fin du monde à chaque secousse sismique sur la planète. A travers 
ce qui se produit et ce que je vois, Seigneur, qu’est-ce que tu veux me dire à moi et au 
monde ?   

Les hommes chargés d’enseigner,les docteurs : étaient des chrétiens spécialement 
capables de discerner la volonté de Dieu en commentant la Bible. Nous aussi, nous pouvons 
faire cette prière et demander au Seigneur la grâce de comprendre intelligemment ce qu’Il 
veut nous dire par la lecture et la méditation des textes sacrés.   

Or, voici qu’un jour, les premiers chrétiens sont en train de prier dans une de leur 
maison.Après avoir jeuné en signe de sacrifice et de pénitence, l’Esprit Saint parle par la 
bouche de l’un d’entre eux et fait la demande suivante : « Mettez à part pour moi Barnabé 
et Saulen vue de l’œuvre à laquelle Je les ai appelés. » C’est un passage que peut-être 
certains d’entre vous découvrez ou redécouvrez avec étonnement. L’Esprit Saint parle ! 
Pourtant, cela ne devrait pas être si déconcertant que cela, puisque dans le credo de Nicée-
Constantinople, nous professons chaque dimanche : « Il a parlé par les prophètes ».  



Les auditeurs ou les lecteurs qui ont déjà assisté à un groupe de prière ou une veillée 
charismatique, là où les gens prient et louent en levant les mains si bien qu’on les appelle 
les dévisseurs d’ampoules savent de quoi je vais parler. Dans les différentes dénominations 
d’Eglises chrétiennes, il y a eu des mouvements que l’on appelle des réveils spirituels. Du 
côté protestant,c’est ce qui a donné les Pentecôtistes et les évangéliques, du côté 
catholique : les charismatiques à partir des années 1960-1970. C’est surtout dans ces 
milieux que l’on fait l’expérience quasi palpable de la présence agissante de l’Esprit Saint et 
de la puissance de vie qu’Il donne à ceux qui L’invoquent. L’Esprit Saint ne se cantonne pas 
à nos modes ordinaires, Il est beaucoup plus subtil et ingénieux que nous et nous surprend 
à toutes les entournures. C’est la raison pour laquelle, l’apôtre Paul écrivait déjà dans la 1ère 
lettre aux Corinthiens (12, 4-11), que l’Esprit saint agit de façon variée par les dons de la 
grâce qu’Il donne, par les services qui sont rendus, par les activités accomplies, au sein 
d’une même communauté, d’une paroisse, ou dans l’Eglise elle-même. « À chacun est 
donnée la manifestation de l’Esprit en vue du bien ».L’Esprit peut donner aux uns et aux 
autres : une parole de sagesse ; une parole de connaissance, un don de foi ; des dons de 
guérison ; le don d’opérer des miracles, de prophétiser, de discerner les inspirations ; de 
parler diverses langues mystérieuses, de les interpréter. Et Paul de conclure : « Mais celui 
qui agit en tout cela, c’est l’unique et même Esprit : Il distribue ses dons, comme Il le veut, à 
chacun en particulier ». 

Je pense que parmi vous, certains se disent, l’abbé Flota nous parle de choses anciennes, 
moi je suis sceptique. Je les comprends et pourtant, je voudrais vous livrer deux 
témoignages. Le 1er concerne le Père Jacques Marin qui a fait un jour une expérience de la 
puissance de l’Esprit Saint dans sa vie et qui,lors d’une assemblée de plusieurs milliers de 
personnes, avait dans le cœur de prendre la parole : « Il y a un homme qui est là parce qu’il 
a bien voulu accompagner son épouse. Mais il se moque de ces gens qui prient. Il est 
adossé contre une grille. Jésus lui demande d’aller voir un prêtre et de se confesser parce 
qu’il fait partie d’une loge maçonnique ». Cette parole a fait l’effet d’une bombe dans le 
cœur de cet homme qui s’est effectivement converti. 

Le 2e témoignage est plus discret : un jour un ami m’a demandé de l’accueillir avec une 
dame qui dans son cœur ne faisait que blasphémer contre la Vierge Marie. Elle en était elle-
même surprise et se posait beaucoup de questions sur l’origine des pensées obsédantes qui 
lui venaient sans cesse à l’esprit. Nous étions 4 à prier ensemble et je me sentais bien 
démuni face à ce cas. J’ai ouvert ma bible et je suis tombé sur le passage de la femme 
courbée en Luc 13, 10-17 dont il nous est dit qu’elle est « possédée par un esprit qui la 
rendait infirme ». Une pensée m’a alors traversé l’esprit : « avez-vous été chez une voyante 
un jour » - « oui ». Nous avons prié ensemble, la personne a demandé pardon, elles’est 
confessée à un confrère et ses blasphèmes à l’égard de la Vierge Marie ont complètement 
disparu.  



Voilà l’une ou l’autre manière par lesquelles l’Esprit Saint agit dans les cœurs de ceux qui 
l’écoutent. Je vous propose aujourd’hui de prier l’Esprit Saint avec les paroles du Veni 
Creator.  

1. Viens, Esprit créateur, nous visiter, viens éclairer l'âme de tes fils, 
         Emplis nos cœurs de grâce et de lumière,Toi qui créas toute chose avec amour. 
 

2. Toi le don, l'envoyé du Dieu très haut, Tu t'es fait pour nous le défenseur.  
Tu es l'amour, le feu, la source vive,Force et douceur de la grâce du Seigneur ! 

 

3. Donne-nous les sept dons de ton amour, Toi le doigt qui œuvres au nom du Père,  
Toi dont il nous promit le règne et la venue,Toi qui inspires nos lèvres pour chanter. 

 

4. Mets en nous ta clarté, embrase-nous, en nos cœurs répands l'amour du Père.  
Viens fortifier nos corps dans leur faiblesse, et donne-nous ta vigueur éternelle. 

 

5. Chasse au loin l'ennemi qui nous menace, hâte-toi de nous donner la paix,  
Afin que nous marchions sous ta conduite,et que nos vies soient lavées de tout péché. 

 

6. Fais-nous voir le visage du Très-Haut, et révèle-nous celui du Fils, 
        Et toi l'Esprit commun qui les rassemble, viens en nos cœurs, qu'à jamais nous croyions en toi. 
 

7. Gloire à Dieu notre Père dans les cieux, gloire au Fils qui monte des enfers,  
Gloire à l'Esprit de force et de sagesse dans tous les siècles des siècles. Amen ! 

 

 

 


